



# 西柴中 学校だより

12月号

令和5年12月1日発行  
横浜市立西柴中学校  
校長 中野 裕美  
横浜市金沢区西柴一丁目23番1号  
Tel.045-781-2448

## 西柴中学校 学校教育目標

共に学び、たくましく、豊かな心をもった生徒を育てます  
(知・開) (体) (徳・公)

## 人権について考えよう

副校長 上城 康博

師走の候、みなさまはいかがお過ごしでしょうか。秋の大きな行事が終わり、寒い冬を迎えると同時に、来年のことを視野に入れて、行動する時期となります。

今回は、人権週間について取り上げてみたいと思います。法務省の人権擁護機関では、人権デーを最終日とする1週間（12月4日から12月10日）を「人権週間」と定め、昭和24年（1949年）から毎年、各関係機関及び団体とも協力して、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。



では人権とは何でしょうか？「全ての人が生命と自由を確保し、それぞれの幸福を追求する権利」、  
「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらに持つ権利」、「誰にとっても身近で大切なもので、違いを認め合う心によって守られるもの」など、様々な表現の仕方があると思います。世界的な視点でも、いまだ世界各国で解決されていない人権問題は、国連の持続可能な開発目標（SDGs）が掲げる「誰一人取り残さない」社会を実現するためにも、全世界で解決に向けて取り組んでいかなければならない課題となっています。

本校においては、「声にだしてみよう自分の気持ち、自分を大切に、友達を大切に、みんなを大切に」のスローガンをかけ、他者理解を促すための取組をしています。こうした取組は社会全体で行っていますが、まだまだ他人への思いやりの心が希薄なところが見られるため、いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が多様な人権問題を、自分以外の「誰か」のことでなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの重要性について、認識を深めることが不可欠です。多様性が尊重され、全ての人がお互いの人権や尊厳を大切にし、生き生きとした人生を送ることのできる共生社会の実現に向けて、人権を尊重した行動をとりましょう。



第75回人権週間ポスター



また横浜市では、12月を「横浜市いじめ防止啓発月間」として取組を行っています。その取組の一つとして、今年度も「いじめ解決一斉キャンペーン」を市立学校全校で実施します。児童生徒を対象にした「いじめ解決のための生活アンケート」及び教職員等を対象にした「教職員・スタッフ見守りシートの記入」を実施し、実態把握を行い情報集約することで、不安や悩みを抱え困っている児童生徒への対応の点検及び検討を行い、適切に支援・対応するなど、校内児童生徒指導体制を充実させ、いじめやトラブルの早期発見と早期解決を図っていきます。西柴中学校では、生徒が安心して学校生活を過ごせるように、多くの教職員が見守っています。困ったことや不安なことがあったら、保護者の方や学級担任の先生など、周りの大人に躊躇することなく相談してください。

## 令和5年度 西柴祭

## スローガン「勇気鈴輪 ～for your smile～」

10月18日・19日の2日間で西柴祭が行われました。

様々な制限が解除され、合唱コンクールは3年ぶりに横須賀市文化会館で実施することができました。多くの保護者・地域の方々にもお越しいただくことができました。感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の影響もあり、現在多くの学校で行事は縮小の傾向にあります。それでも、西柴中学校の生徒は、前向きに行事をとらえ、自分たちの良さを発揮しようと「良い準備」をしてくれました。その結果、合唱だけでなく、ステージ発表も、展示発表も素晴らしいものになりました。また、お互いの発表を大きな拍手で称え合い、メッセージカードで良さを認め合えるなど、生徒たちの成長も感じました。

今回の文化祭はどのクラスも、どの団体も、順風満帆だったわけではなかったと思います。感染症により学級閉鎖になって、欠席者が多くなってしまったクラスもありました。それぞれのクラス・団体にドラマがあったと思います。そんな背景も知っているからか、2日間の発表は見ていてとても感動しました。素晴らしい発表をありがとうございました。

さて、最後に生徒の皆さんにお願いがあります。私は、

「行事の価値は、その後の学校生活の質が高まってこそそのもの」だと考えています。

西柴祭で個性を発揮し、素晴らしい発表を行った皆さんです。ぜひ、日々の生活も大切に、充実した中学校生活を送ってほしいと願っています。



ステージ発表オープニング  
有志によるパフォーマンス

3年SDGsの発表



3年SDGsの発表  
虹の戦士参上！！

吹奏楽部と職員のコラボ  
華麗にダンス！？



素敵なお演奏をしてくれた  
吹奏楽部のみんな

国語科による本の紹介



力作ぞろいの展示発表  
(格技場)

横須賀市文化会館での  
合唱コンクール



### 「西柴祭実行委員長のことば」

昨年と違って、今年はコロナウイルスが第5類になって、落ち着いたところに西柴祭を開催することができました。今年は前年同様、一日目に、西柴中学校でステージ発表や展示見学、二日目は、前年とは違って横須賀市文化会館で合唱コンクールを行うことができました。

僕が、今年の西柴祭で一番印象に残ったのは、「合唱コンクール」です。一年生も二年生も三年生も初めて大きなホールでの合唱、それぞれが緊張していたはずですが、その緊張を跳ね飛ばすかのような大迫力の合唱に、僕はこの文化会館で行えた合唱コンクール、この西柴祭ができたことを嬉しく思いました。

最後になりますが、この西柴祭を開催するために協力していただいた方に感謝申し上げます。

## 後期生徒会認証式

10月23日（月）6校時、後期の生徒会認証式が行われました。認証状の授与後には所信表明として、各委員長からそれぞれ後期に向けての専門委員会の具体的な活動の説明と委員長としての決意を堂々と表明していました。各委員長を中心に、生徒全員の力で西柴中の生徒会活動を一層充実させていくことを期待しています。

1年学級委員長  
2年学級委員長  
3年学級委員長  
体育委員長  
保健委員長  
図書委員長  
放送委員長  
福祉環境委員長  
選挙管理委員長

## 小中連携「児童生徒交流日」

10月25日（水）は児童生徒交流日ということで、5・6校時に西柴小学校、八景小学校の6年生の児童の皆さんが西柴中学校に来校され、校内や授業の見学を行いました。見学後は生徒会本部役員の生徒から学校説明がありました。また希望した児童は放課後に部活動の見学も行いました。



## はまっ子読書の日（読書郵便）

11月1日（水）1校時、全校生徒で一緒に、読書郵便を作成しました。読書郵便とは、これまで朝読書などで読んだ本を、クラスや友人宛に、自分が本を読んで感じた面白さや感動が伝わるように工夫して書きました。作品は、クラスの廊下に掲示してあります。



## 中学校給食（選択制デリバリー型）試食会

11月22日（金）、本校調理室において、保護者を対象とした中学校給食の試食会が行われ、15名の保護者の方が参加しました。メニューは「麻婆豆腐、揚げしゅうまい、もやしとわかめの中華和え、カリフラワーと玉子のオイスター炒め、ごはん、チンゲン菜の中華スープ」で、1食275円でした。

横浜市では、令和3年4月から横浜市立の全中学校で、選択制のデリバリー型給食を実施し、学校給食法に定められた給食の提供を行っています。今後もより多くの保護者の皆様に中学校給食を実際にご試食いただくとともに、試食を通じて、「成長期の中学生が栄養バランスのとれた昼食をとることの大切さ」についてもお伝えしたいと考えています。



## お知らせ

令和6年度「新入生保護者説明会」を令和6年2月13日（火）15：30より、小学6年生の保護者の皆様を対象に、本校体育館にて行います。詳細は年明けの1月に小学校の先生を通して、改めてご案内いたしますので、ご確認ください。

# 令和5年度 12月 西柴中学校 行事予定

日	曜	予 定	
1	金	昼清掃 定例会	
2	土	地域防災訓練	
3	日	学童バザー	
4	月	保護者面談	
5	火	↓	
6	水		
7	木		S.C
8	金	保護者面談予備	
9	土		
10	日		
11	月		
12	火		
13	水		
14	木	⑥避難訓練 <span style="float: right;">S.C</span>	
15	金	1年校外学習      2年⑤⑥保健指導      3年午前授業	
16	土		
17	日		
18	月		
19	火	4,5組区ボウリング大会	
20	水		
21	木		
22	金	S.C	
23	土		
24	日		
25	月	②全校集会＋生徒会認証式    ③大掃除    生徒完全下校12時	
26	火	↑ 冬期休業 ↓	
27	水		学校閉庁日(12/28～1/5)
28	木		
29	金		
30	土		
31	日		

S.C.: スクールカウンセラー来校日  
相談室直通電話: 045-781-2499(留守電あり)

## 1月の主な予定

- ～ 1月5日 学校閉庁日
- ～ 1月8日 冬季休業
- 12日(金) 校内授業研究 美術
- 15日(月) 1年百人一首大会
- 16日(火) 2年百人一首大会
- 17日(水) 4,5組区合同学芸会
- 18日(木) 午前授業

### 寒さに立ち向かう免疫力をつけよう

いよいよ気温の低い日が増えてきました。気温と風邪のひきやすさに、直接的な相関関係は無いようですが、不思議と冬は風邪をひきやすいですね。それは、寒いと体温が下がることで免疫細胞の働きが低下し免疫機能が下がることが一因のようです。冬こそ、身体を中から温め、免疫力を向上させる、食物を摂りましょう。

- ・冬野菜＋発酵食品＋タンパク質の組み合わせがお勧めです。

※ 行事は予定です。今後の情勢によって変更になる可能性があります。